Les accords des participes passés
Les participes passés

Rappel : Ils constituent avec les auxiliaires les temps composés de tous les modes, notamment de l’indicatif avec le passé composé, le plus-que-parfait, le futur antérieur et le passé antérieur.

I. Les participes passés des verbes du I er groupe se terminent tous en – é

	Ex : 	Chercher			Cherché
		Manger			mangé
		Jouer				Joué	
		Inviter				Invité etc…

II. Les participes passés des verbes du IIème groupe se terminent tous en –i

	Ex : 	Finir				Fini
		Choisir				Choisi
		Réussir			Réussi etc…

III. Les participes passés des auxiliaires sont :

être :		été (invariable)
avoir : 		eu, eue, eus, eues

IV. Les participes passés des verbes du IIIème groupe varient :

1. Aller :		allé
1. Faire : 		fait
1. Vouloir : 	voulu
1. Pouvoir : 	pu
1. Savoir : 	su
1. Lire : 		lu
1. Vivre : 	vécu
1. Devoir : 	du^, due, dus, dues
1. Falloir : 	fallu
1. Connaître : 	connu
1. Croire :	cru
1. Recevoir :	reçu
1. Valoir :	valu
1. Prendre : 	pris
1. Mettre : 	mis
1. Dire :		dit
1. Ecrire :	écrit
1. Acquérir : 	acquis
1. Ouvrir :	ouvert
1. Découvrir :	découvert





I. Règles générales : Révisions

1. Avec l’auxiliaire être
Lorsqu’un participe passé est précédé par l’auxiliaire être, il s’accorde en genre et en nombre avec le sujet du verbe au passé composé.

Ex : 	Les étudiants sont partis après le cours.
		Les filles sont allées au parc.

2. Avec l’auxiliaire avoir
Lorsqu’un participe passé est précédé par l’auxiliaire avoir, il s’accorde en genre et en nombre avec le COD (complément d’objet direct), si celui-ci est placé devant le verbe.
S’il est placé après le verbe, le participe passé ne s’accorde pas.

	Ex : 	Delphine a réussi tous ses examens.
Les films qu’elle a vus cette semaine étaient originaux.
Ces revues ? Je les ai toutes lues !
Quelle chance, il a eue !

3. Avec les auxiliaires être et avoir (passif)
Lorsqu’un participe passé est précédé par les auxiliaires avoir et être, il s’accorde en genre et en nombre avec le sujet.

	Ex :	La femme a été mordue par Dracula !

Attention ! Le participe passé du verbe être ne s’accorde jamais !!!!!!
Ex. La femme que j’ai été n’existe plus.

II. Cas Particuliers

1. Avec les verbes réfléchis
Lorsqu’un verbe réfléchi est suivi par un COD, le participe passé ne s’accorde pas avec le sujet.
Ex : 	Elle s’est lavée
Elle s’est lavé les cheveux

